

28. Mai 2014

Info-Bulletin «wil.aktuell 2014-21» – Auszug betreffend Beiratssitzung

Gemeindeordnung der Stadt Wil: dritte Sitzung des Beirats

Der Vereinigungsbeschluss Wil-Bronschhofen sieht vor, dass in der ersten Legislatur nach dem Start der vereinigten Stadt Wil die neue, definitive Gemeindeordnung der Stimmbevölkerung zur Abstimmung zu unterbreiten ist. Diese Gemeindeordnung soll in einem breit abgestützten, partizipativen Prozess erarbeitet werden. Ein Beirat aus Vertreterinnen und Vertreter von Politik, Wirtschaft, Schule, Elternmitwirkung, Sport, Kultur, Ortsgemeinde und Kirchgemeinden sowie verschiedenen Bevölkerungsgruppen der Stadt Wil begleitet und gestaltet diesen Prozess. Nach Sitzungen anfangs Februar und Mitte März dieses Jahres fand am Mittwoch, 14. Mai 2014, die dritte Sitzung des Beirats statt.

Bereich «Bürgerschaft» im Zentrum

Im Zentrum der Sitzung standen die beiden Kapitel «Allgemeines» und «Bürgerschaft» der neuen Gemeindeordnung. Das erste Kapitel regelt dabei ganz allgemein die Aufgaben der Stadt Wil und bezeichnet ihre Organisationsform als Parlamentsstadt und ihre Organe Bürgerschaft, Stadtparlament, Stadtrat und Einbürgerungsrat. Zudem ist für dieses Kapitel ein so genannter «Partizipationsartikel» vorgesehen. Dieser umfasst die Mitsprache der Bevölkerung, namentlich von Personen ohne Stimmrecht, in einem weiteren Sinne. Die Aufnahme eines solchen Artikels hat der Beirat beschlossen, die definitive Formulierung hingegen steht noch nicht fest. Der Beirat wird die Formulierung an seiner nächsten Sitzung vom 13. August 2014 beraten und verabschieden. Das zweite Kapitel regelt die Belange bezüglich Bürgerschaft. Die Mitglieder des Beirats haben sich mit diesen Punkten auseinandergesetzt und sich auf die entsprechenden Inhalte geeinigt sowie die konkreten Formulierungen verabschiedet. Insbesondere wird in den Artikeln dieses Kapitels die Stellung der Bürgerschaft als oberstes Organ in der Stadt Wil festgelegt, zudem werden ihre Zuständigkeiten und Kompetenzen definiert. Ebenfalls definiert werden die Bereiche Wahlen, Sach- und Grundsatzabstimmungen, die Grundlagen, das Verfahren und die benötigten Unterschriftenzahl für obligatorische und fakultative Referenden sowie die demokratischen Instrumente Petition und Initiative.

Rückmeldungen der Bevölkerung willkommen

Die Kapitel «Allgemeines» und «Bürgerschaft» aus dem Entwurf der definitiven Gemeindeordnung der Stadt Wil sind mit einem Vergleich zur aktuell gültigen, vorläufigen Gemeindeordnung und mit erläuternden Bemerkungen unter www.stadtwil.ch/gemeindeordnung aufgeschaltet. Die Wiler Bevölkerung ist eingeladen, zu den vorgesehenen Artikeln und deren Formulierungen Stellung zu nehmen. Hierfür wurde als «digitaler Bürgerbriefkasten» die Mail-Adresse gemeindeordnung@stadtwil.ch eingerichtet – Anregungen aus der Bevölkerung werden

gerne entgegen genommen, sodass sie anschliessend in die Arbeit des Beirats, der Behörden und der Verwaltung einfließen können.

Parlament, Stadt- und Schulrat an der nächsten Sitzung

An seiner nächsten Sitzung vom 13. August 2014 wird sich der Beirat mit jenen Kapiteln der Gemeindeordnung befassen, welche sich auf das Stadtparlament und den Stadtrat sowie auf den Schulrat und die Schule ganz allgemein beziehen. Auch diese Kapitel und Artikel werden anschliessend der Bevölkerung unterbreitet werden. (sk.)